

EXTRAORDINARIO

LA REGIÓN EXTREMEÑA

EN EL AYUNTAMIENTO

La sesión de ayer presidió el alcalde, D. Emilio Martínez, concurriendo los concejales Sres. Lorenzo, Giménez Cierva, Morán Patón, Barriga, Bejarano, López, Durán y Osorio.

Se lee y aprueba el acta de la anterior.

Orden del día

Expedientes de lactancia. Aprobados. Oficio del Gobierno militar, transcribiendo una Real orden, en la que se expresa que el gobierno se niega á hacer reparaciones en la torre de Espantaperros. El Sr. Giménez, después de recordar todas las gestiones del Ayuntamiento para que se le entregara dicha torre, propone que se pregunte á la Comisión de monumentos qué obras se necesitan para conservarla. Dice que hay que higienizar las inmediaciones, convertidas en retrete público.

Proposición verbal del Sr. Giménez, para la concesión de premios en metálico á los alumnos de las escuelas de la Estación. Dicho concejal indica que se concedan 50 pesetas á la escuela de niñas, 50 á la de niños y 25 á la de párvulos. Así se acuerda.

Expediente de quintas, referente al mozo Enrique Ballester. Aprobado.

Ruegos y preguntas

El Sr. Giménez interesa que se cumpla el acuerdo tomado hace días por el Ayuntamiento de que se ponga una pantalla al urinario que hay frente á la oficina de telégrafos. El presidente contesta estar ya cumplido, y que, sin duda, el Sr. Giménez no ha pasado por aquel sitio en los últimos días.

El Sr. Barriga, presidente de la comisión de Ferias, pide que el Ayuntamiento apruebe—y así se hace—el acuerdo del Jurado, de crear un seguado premio de carrozas.

El Sr. Durán, recordando un ruego que hizo en uno de los cabildos anteriores, excita al Alcalde para que se lleve á cabildo el expediente instruido contra un inspector de carnes. El Alcalde ofrece dar cuenta de dicho expediente en la próxima sesión.

El Sr. Osorio habla del bárbaro acto que con una niña pequeña ejecutó el jardinero de San Francisco, golpeándole duramente por haber cogido una flor, y pregunta al Alcalde si impuso al jardinero algún correctivo. Contesta D. Emilio que lo hizo así tan pronto como tuvo noticia del hecho.

El mismo concejal interesa de nuevo que se lleve á cabildo la liquidación del presupuesto de 1914, con las adiciones que él y otros concejales tienen indicadas. El Alcalde ofrece hacerlo así.

El Sr. Osorio recuerda después el acuerdo tomado hace algunos años por el Ayuntamiento de que ningún concejal presida las corridas de toros y expone su extrañeza por haber presidido un edil las efectuadas últimamente. El Alcalde contesta que el acuerdo no podía tener más que carácter particular, que el señor Gobernador de la provincia delegó en él la presidencia y que dada la importancia del cartel transmitió la delegación al concejal Sr. Sánchez Cuesta, quien por complacerle no tuvo reparo en aceptarla.

Manifiesta que en otras partes presiden los concejales.

El Sr. Osorio contesta que el acuerdo á que se ha referido se tomó en sesión pública; que no existen ningún precepto legal que obligue á los concejales á presidir las corridas de toros, donde suele dirigírseles frases que no se verterían en otros sitios; que en otros puntos presiden ciertamente, los concejales y hasta se disputan el puesto; y que únicamente en el alcalde que ejerce autoridad, pudo delegar el Gobernador; y que después de todo celebra que el edil que presidió las últi-

mas corridas haya lucido el sombrero, sintiendo únicamente que no haya concurrido á la sesión para hacer estas manifestaciones en su presencia.

A las once y treinta y cinco concluyó la sesión.

Local y Regional

Ha sido ascendido á comandante de carabineros D. Paulino Suárez Coitiño hermano político de nuestro amigo D. Fernando González Hernández, secretario de la sociedad «Aguas del Gévoras».

Premio al trabajo

34 son las solicitudes presentadas por otros tantos aspirantes, al premio de 250 pesetas que ha de otorgarse el domingo próximo y concede el señor conde de la Torre del Fresno.

Procedente de Cáceres ha venido á Badajoz la Sra. D.<sup>a</sup> Guadalupe Franco de Montalbán.

También y procedente del mismo punto, ha llegado, acompañada de sus hijos, la esposa del Sr. Garrorona, oficial de telégrafos con destino en la capital hermana.

Una distinguida dama, que al salir anoche de teatro iba por la calle de Moreno Nieto, e oímos decir: «Si viéramos ahora a a calde, le diríamos que se recreara mirando el empedrado de esta calle.»

Y tenía razón para hablar de ese modo.

Según el *Nuevo Diario*, presentó la dimisión por razones de índole particular, el inspector municipal Sr. Donaire; dimisión que le ha sido admitida.

Muchas veces hemos llamado la atención de la autoridad para que adopte las medidas oportunas con el fin de que los automóviles lleven al transitar por las calles, una marcha vertiginosa, y no se nos ha hecho caso.

Cuando ocurra alguna desgracia por no tomarse aquellas medidas, tendremos derecho para decir que la autoridad es responsable moralmente de la desgracia.

REGISTRO CIVIL

Día 15

NACIDOS

Anita Carretero Doncel, Joaquín Sama, número 62.

Emilia Cecilia Sánchez, Plaza de San José.

Vicente Royano Guerrero, Salmerón, 106.

FALLECIDOS

Teresa Rodríguez Rodríguez, 3 años, parasis cardiaca por difteria.

Gumersindo Sotoca Campos, 23 días, catarro intestinal, Encarnación, 54.

Italia

El Gobierno que preside el Sr. Salandra ha presentado su dimisión.

Repítense las manifestaciones para que intervenga Italia, ya no se ofrecerá la menor duda de que Italia tomará parte en el conflicto.

Portugal

Según *O Mundo* que recibimos ayer, á la vez que los periódicos de Madrid, todos los buques de guerra surtos en el Tajo se declararon en rebelión contra la dictadura.

El pueblo de Lisboa al grito de «Viva la República!» secundó la protesta de la marina de guerra contra la dictadura.

En el barrio de Alcántara se oían muchos disparos.